
Lettre	  aux	  parents	  

L’aide	  personnalisée,	  mise	  en	  place	  depuis	   la	  rentrée	  2008,	  est	   la	  réforme	  qui	  a	   le	  plus	   impacté	   les	  
rythmes	  scolaires	  des	  élèves	  et	  les	  conditions	  de	  travail	  des	  enseignants.	  	  

Elle	   n’a	   apporté	   aucune	   réponse	   à	   l’échec	   ou	   à	   la	   difficulté	   scolaire.	   Selon	   l’enquête	   du	   SNUipp,	  
menée	   auprès	   de	   18	   625	   professeurs	   des	   écoles,	   80%	  des	   enseignants	   jugent	   l’aide	   personnalisée	  
inefficace.	   En	  mars	   2012,	   le	   sondage	   réalisé	   par	   le	   Café	   pédagogique	   auprès	   d’un	   échantillon	   plus	  
faible	   trouvait	   89%	   de	  mécontents.	   Ajoutons	   qu’en	   2011,	   un	   rapport	   de	   l’Inspection	   générale	   sur	  
l’aide	  personnalisée	  (mis	  sous	  embargo	  par	  le	  ministre	  précédent)	  n’a	  pas	  trouvé	  d’impact	  positif.	  

Cette	  aide	  s’applique	  uniformément	  à	  tous	   les	  enfants	  et	  tous	   les	  territoires	  sans	  tenir	  compte	  des	  
différences.	  Les	  enseignants	  la	  jugent	  inadaptée	  pour	  les	  enfants	  ayant	  des	  difficultés	  qui	  relèvent	  de	  
l’enseignement	  spécialisé.	  Et	  une	  majorité	  réclame	  plus	  de	  moyens	  pour	  les	  Rased.	  

Ces	  heures	  d’aide	  alourdissent	  considérablement	   les	  emplois	  du	  temps	  des	  élèves	   les	  plus	  fragiles	  :	  
heures	  situées	  soit	  sur	  la	  pose	  méridienne	  soit	  le	  soir	  après	  la	  sortie	  des	  classes.	  

Nous	  demandons	  au	  ministre	   la	   suppression	  de	   l’aide	  personnalisée	  et	   le	   retour	  des	  26h	  de	  classe	  
pour	  tous	  les	  élèves.	  

Nous	   enseignants,	   nous	   sommes	   les	   professionnels	   les	  mieux	   placés	   pour	   évaluer	   les	   besoins	   des	  
élèves	  en	  difficultés	   légères	  et	  passagères	   -‐	   les	  seuls	  qui	  puissent	  bénéficier	  de	  ce	  type	  de	  prise	  en	  
charge	  non	  spécialisée	  -‐	  et	  mettre	  en	  place	  les	  dispositifs	  permettant	  d’y	  répondre.	  Pour	  nos	  écoles,	  
pour	  nos	  élèves,	  nous	  avons	  donc	  décidé	  de	  ne	  plus	  dispenser	  d’aide	  personnalisée	  et	  de	  réfléchir	  
ensemble	  à	  d’autres	  moyens	  de	  lutter	  contre	  la	  difficulté	  scolaire.  

C’est	   pourquoi	   dès	   la	   rentrée	   nous	   utiliserons	   ces	   deux	   heures	   par	   semaine	   pour	   qu’elles	  
correspondent	   aux	   besoins	   de	   notre	   école	   :	   mise	   en	   œuvre	   d’autres	   formes	   d’enseignements,	  
augmentation	  du	  temps	  de	  concertation,	  de	  formation	  et	  de	  travail	  en	  équipe,	  réflexion	  sur	  la	  prise	  
en	   charge	   de	   la	   difficulté	   scolaire	   liée	   à	   la	   disparition	   des	   Rased,	   sur	   les	   sujets	   abordés	   par	   la	  
concertation	  sur	  la	  refonte	  de	  l’école,	  rencontres	  avec	  les	  parents,	  les	  partenaires	  de	  l’école…	  	  	  

Comptant	  sur	  votre	  compréhension	  veuillez	  agréer,	   l’expression	  de	  notre	  attachement	  à	   la	  réussite	  
de	  nos	  élèves,	  à	  l’école,	  aux	  services	  publics	  d’Education.	  
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